

SBAO SSOO

Schweizerischer Berufsverband für Augenoptik und Optometrie

Société Suisse pour l'Optique et l'Optométrie

Editorial

Sehr geehrte Damen und Herren Geschätzte Mitglieder

Ein aktuelles Thema, das uns alle beschäftigt, ist der Personalmangel. Wir sind uns bewusst, dass dies eine Herausforderung für unsere Branche darstellt, und suchen Wege, um unsere Mitalieder in diesem Thema bestmöglich unterstützen zu können. Die Ausbildung und Weiterbildung von Nachwuchskräften haben hier eine hohe Priorität. Wir sind daher besonders erfreut darüber, dass in diesem Semester an der FHNW in Olten 80 Studierende ihre Ausbildung begonnen haben. Dies ist ein vielversprechender Schritt in die richtige Richtung, um die Personalsituation in den kommenden Jahren zu verbessern.

Neben der Hochschulausbildung ist auch die Grundbildung von grosser Bedeutung. Jeder Betrieb, der keine Lehrlinge ausbildet, trägt zur Verschärfung des Personalmangels bei. Wir ermutigen daher alle Mitglieder des SBAO, sich aktiv an der Ausbildung von Lehrlingen zu beteiligen und so einen Beitrag für die Zukunft unserer Branche zu leisten.

Das Jahr 2023 neigt sich dem Ende zu und wir blicken voller Erwartung auf das kommende Jahr. Wir haben bereits viele interessante Projekte und Veranstaltungen geplant und freuen uns darauf, diese mit Ihnen zu teilen. Gemeinsam werden wir die Herausforderungen meistern und weiterhin erfolgreich die Interessen der Augenoptik und Optometrie in der Schweiz vertreten.

Kollegiale Grüsse Manuel Kovats

Kurzflash



ZVA-Arbeitskreis in München, 8./9. September 2024.

Vertreter:innen der Verbände und Hochschulen Deutschlands, Österreichs und der Schweiz haben zahlreiche Themen besprochen. Den SBAO vertraten Präsident Manuel Kovats (5.v.l.) und Geschäftsstellenleiter Yannik Laely (4.v.r.).

Bildquelle: ZVA

Neue Konzepte in der SBAO-Fortbildung

Der SBAO gestaltet den zweiten Kongresstag der Fachtagung attraktiver. Zum ersten Mal – und vorerst versuchsweise – dauert das Tagungsprogramm am Montag, 18. März 2024 bis 18 Uhr. So bietet der zweite Tag mehr Raum für Weiterbildungsinhalte und Vernetzung – es gibt mehr Vorträge und zusätzliche, spannende Rahmenprogramm-Formate.

Zudem bringt die Fachtagung so acht statt sechs SBAO-Credit Points ein. Mit dem Besuch des Kongresses am 17. und 18. März im Kursaal Bern können also drei Viertel der geforderten CP für das Fortbildungsobligatorium erreicht werden.

Die Gestaltung des Programms ist bereits weit fortgeschritten – lassen Sie sich die zahlreichen hochkarätigen Referate nicht entgehen! Die Einladung wird anfangs Dezember verschickt.

Auch das SBAO-Fortbildungsprogramm 2024 nimmt Formen an. Der Verbandsvorstand prüft die Einführung neuer Konzepte für Onlineformate. So sollen kurze Fachinputs zugänglich und günstig angeboten werden.

Auch das gewohnte Workshop-Programm kommt nicht zu kurz: Veranstaltungen zur Orthokerathologie, zur optometrischen Versorgung am Arbeitsplatz, zum Gesichtsfeld und zur Vermarktung von optometrischen Dienstleistungen sind in Planung.

ZVA-Arbeitskreis in München

Anfangs September fand das jährliche Treffen der D-A-CH Verbände und Hochschulen statt. Diskutiert wurde die unterschiedliche Situation der Berufsstände in der Optometrie und in der Augenoptik, die Umsetzung von Fortbildungspflicht sowie Berufsausübungsbewilligungen und Gleichwertigkeitsanerkennungen. Ein Impulsvortrag zeigte verschiedene Zukunftsszenarien für die Entwicklung der Optometrie auf.

Neuer Mitaliederbereich

Aktivieren Sie Ihren Account mit Ihrem individuellen Link. Im neuen Login-Bereich können Sie Ihre Angaben verwalten, die Publikation davon einstellen und Ihre CP einsehen. Bei Problemen mit dem Login o.ä. hilft die Geschäftsstelle gerne.



Aktuell

Rücklick OPT-X.23

Rund 280 Personen haben am 17. X.23 teilgenommen. Insgesamt konnten 27 Vorträge und Diskussionsrunden besucht werden – und in den Pausen vernetze man sich mit den Berufskolleginnen und -kollegen. Das Planungsteam bedankt sich bei allen Teilnehmenden, Sponsoren und Mitwirkenden!



Die Präsentationen zu den Vorträgen stehen auf www.opt-x.ch zum Download zur Verfügung. Sämtlichen SBAO-Mitgliedern wurden die erworbenen Credit Points nach dem Kongress gutgeschrieben. Im Jahr 2024 findet die OPT-X am 22. und 23. September im TRAFO Baden statt – save the date!

Impressum

SBAO Geschäftsstelle Bahnhofstrasse 55, PF CH-5001 Aarau 1 Tel.: +41 62 836 20 41

info@sbao.ch www.sbao.ch





Das CP-Jahr 2023 endet

Am 15. November endet das Credit Point-Jahr 2023. Bitte reichen Sie der Geschäftsstelle Ihre Fortbildungsnachweise ein, sofern Sie dies noch nicht getan haben. Bitte beachten Sie das Fortbildungsreglement und liefern Sie jeweils Kursnachweise mit.

Die Fortbildungsvignette 2024 wird anfangs Januar verschickt. Einsendeschluss für CP-Anträge ist der 15. Dezember 2023!

ECOO-Versammlung in Utrecht

Vom 13. bis 15. Oktober 2023 fand in Utrecht die Generalversammlung des European Council of Optometry and Optics (ECOO) statt. Wie üblich wurde der SBAO durch seinen Vizepräsidenten Iwan Zanchetta vertreten.

Roger Crelier, der vormalige Leiter des FHNW-Instituts für Optometrie hielt an der Versammlung einen Vortrag zum Europadiplom in der Schweiz. In den vergangenen 23 Jahren kamen aus Olten über 300 Diplomhalter:innen auf den Markt, die FHNW ist damit deutliche Spitzenreiterin (auf dem zweiten Platz liegt eine Universität in Norwegen mit 93).

Der SBAO online

Aktuelle Neuigkeiten, Fotos von Anlässen sowie Brancheninformationen finden Sie auf der Homepage www.sbao.ch, der Facebook-Page (facebook.com/sbaossoo), der Instagram Page (sbao.ch), auf LinkedIn (linkedin. com/company/sbao) und auf X (ehem. Twitter, @SBAOch). Wir freuen uns über Ihre Likes und Beiträge. Teilen Sie Highlights und/oder Ihren Ärger mit uns.

Drei Studiengänge an der FHNW

Der Erfolg der FHNW spiegelt sich auch in den Studierendenzahlen wider: über 80 angehende Optometrist:innen haben das Studium begonnen – in einem französischen Vollzeitstudiengang und je einem französischen und einem deutschen Teilzeitstudiengang.

Weitere Themen

Wie in der letzten Ausgabe angekündigt, unterstützt der SBAO die Kontaktlinsenhersteller rund um das geplante PFAS-Verbot durch die EU. Der Verband hat sich an der Vernehmlassung der europäischen Chemieagentur (ECHA) beteiligt.

Der Good Practice Guide steht kurz vor der Publikation. Die deutsche Version ist bereit, nun muss die französische angeglichen und fertiggestellt werden.

Seminare / Termine

Der SBAO arbeitet an der Organisation der Workshops des ersten Halbjahres 2024 – Informationen folgen. Geplant sind u.a. neue Online-Seminare.

86. SBAO-Fachtagung mit Generalversammlung

Sonntag / Montag, 17. / 18.03.2024 Ort: Kursaal Bern

8 Credit Points, Simultanübersetzung

OPT-X.24 – Der Fachkongress für Optometrie und Optik

Sonntag / Montag, 22. / 23.09.24 Ort: TRAFO Baden 6 Credit Points, Simultanübersetzung

